

le plomb s'accumule dans l'organisme et, dans certaines conditions, peut avoir des conséquences graves.

Il y a quelque temps, le ministère établissait un règlement d'application de la même loi limitant la quantité de plomb libéré par l'émail céramique appliqué sur des articles tels que la vaisselle, les jouets et meubles d'enfants.

Revue de l'économie... (suite de la p. 2)

Un essor marqué de la demande mondiale et une capacité de production accrue ont stimulé l'extraction minière et le traitement des métaux. Une demande mondiale de ressources énergétiques plus forte que jamais et l'impact de la crise du pétrole au Moyen-Orient ont créé une forte impulsion et fait augmenter la production de pétrole, de gaz naturel et d'énergie électrique au Canada. L'industrie des pâtes et papiers a aussi subi une pression sensible visant à l'accroissement de sa production pour répondre à une demande mondiale à la hausse; elle a fonctionné à presque pleine capacité sauf vers la fin de l'été où des grèves des employés des pâtes et papiers et des chemins de fer ont retardé la production.

Perspectives économiques de 1974

Le rythme de l'activité économique canadienne semble devoir se ralentir quelque peu en 1974. Néanmoins, en termes de croissance réelle du PNB, les perspectives laissent entrevoir que le Canada pourrait encore une fois figurer dans le peloton de tête des grands pays industriels en 1974. Au cours de la plus grande partie de l'année écoulée, l'économie a tourné presque à pleine

capacité et en certains cas, seule la pleine réalisation de nouveaux programmes d'investissements destinés à créer une capacité additionnelle pourra permettre d'importantes augmentations de production. On s'attend à ce que la demande globale, bien que moins uniformément favorable qu'il y a un an continuera d'être un important stimulant pour l'économie canadienne. On s'attend à ce que le rythme croissant des investissements du monde des affaires en installations et équipements nouveaux, déjà amorcé en 1973, profite à l'économie.

* * * *

...Il se pourrait que l'économie canadienne ne puisse pas compter autant en 1974 qu'en 1973 sur une demande de nos produits d'exportation pour son expansion. Par ailleurs, on s'attend à ce que nos importations continuent à s'accroître dans une certaine mesure. Parmi les facteurs oeuvrant dans ce sens, les sommes consacrées à l'achat d'équipement lourd par nos entreprises semblent augmenter considérablement, ce qui devrait en augmenter les importations au Canada dans des proportions considérables. Les effets directs et indirects des importantes hausses du prix du pétrole et de ses dérivés auront aussi des répercussions sur la balance commerciale canadienne. Un ralentissement du taux d'accroissement de nos importations de produits de l'automobile qui en 1973 se sont accrues de 1 milliard de dollars offrira une compensation partielle. De plus, des produits étrangers que le Canada importe normalement en grandes quantités, par exemple les textiles et les vêtements, pourraient devenir moins compétitifs et les produits canadiens pourraient en bénéficier. Somme toute, cependant, en vertu d'incertitudes des marchés internationaux en 1974, il semble probable que notre balance commerciale sera moins favorable qu'en 1973

Tendance générale des prix

La persistance de l'inflation continue d'être un problème majeur, bien qu'il y ait lieu d'espérer que le pire soit passé. Il est important de noter à ce sujet que le ralentissement de la croissance dans les pays industriels a occasionné un certain fléchissement de la demande et des tendances à la hausse des prix des matières industrielles. Cependant, le très important facteur

constitué par la hausse très accusée des prix du pétrole et de ses dérivés, ainsi que des autres ressources énergétiques, continuera de peser lourdement dans la balance. Le coût de plus en plus élevé de la main-d'oeuvre, au Canada comme à l'étranger, pourrait également limiter une amélioration de la tendance générale des prix.

Le fait que de plus en plus de capitaux soient consacrés à l'accroissement de la capacité industrielle du Canada pourrait constituer l'un des plus importants moyens dont nous puissions disposer pour modérer le rythme de l'accroissement des prix. D'après ce que l'on sait, l'accroissement des investissements du monde des affaires, important en 1973, se poursuivra à un rythme accru au cours de 1974. Les résultats d'une étude effectuée en 1973 sur les projets d'investissements ont démontré que les grandes sociétés au Canada ont l'intention d'augmenter leurs investissements de plus de 20 p. 100 en 1974...

Fortement stimulés par la crise du pétrole du Moyen-Orient, la recherche et le développement dans le domaine des ressources énergétiques devraient être un champ de prédilection de l'accroissement des investissements en 1974 et au cours des années qui suivront. L'investissement dans les domaines de l'électricité, des puits de pétrole et de gaz, des pipe-lines et de la pétrochimie, déjà à la hausse en 1973, devrait s'accroître.

Il semble que la poussée des dépenses des consommateurs se relâchera quelque peu après avoir constitué un stimulant majeur de la croissance au cours des trois dernières années. En même temps, les consommateurs continueront de contribuer hautement à l'économie, anticipant une hausse continue du revenu disponible grâce à des gains supplémentaires dans les domaines de l'emploi et du salaire moyen.

En somme, il semble qu'en 1974 le Canada pourrait aborder une période au cours de laquelle les tendances dans les secteurs clés de l'économie seront plus variées qu'elles ne l'ont été durant un certain temps. En conséquence, la marche générale de l'économie devrait être quelque peu plus lente qu'au cours des récentes années. Il n'en demeure pas moins que la position du Canada parmi les grands pays industriels est des plus favorables en raison de nos immenses ressources naturelles.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraît tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Ciertos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel *Profil Kanada*.